

ABRIL 2025

TITULAR	NOTA	FUENTE
<p>El Salvador retrasado en sus compromisos climáticos en materia forestal</p>	<p>El Salvador es el segundo país con menos cobertura arbórea de la región centroamericana. Entre 2001 y 2023 perdió 8.5% de su cobertura boscosa. Pero el asunto no queda allí, al menos en papel, este país se comprometió en 2021 a trabajar en las causas de la deforestación y a conservar, rehabilitar y restaurar la mitad de su territorio entre 2035 y 2040. Para ello, planificó proyectos por más de 194 millones de dólares, varios de estos con financiamiento de fondos y organizaciones multilaterales. Sin embargo, a cuatro años de este compromiso climático, no es claro cuál ha sido el avance de estos proyectos. Las autoridades de política ambiental dijeron a GatoEncerrado y CONNECTAS que “con respecto a los informes finales de los proyectos concluidos, no se dispone de dicha información”. De los financistas internacionales, solo el Fondo Verde para el Clima (FVC) y el Fondo para El Medio Ambiente Mundial (FMAM) contestaron la solicitud de información y compartieron el reporte anual de 2023 y 2024 respectivamente.</p> <p>https://gatoencerrado.news/2025/04/01/el-salvador-retrasado-en-compromisos-climaticos-en-materia-forestal/</p>	<p>Gatoencerrado Martes 1 Abril 2025</p>
<p>Las mujeres salvadoreñas en zonas mineras temen por su salud, seguridad y una grave escasez de agua</p>	<p>A tan solo 10 metros de la tortillería de Mayra Blanco yace el cadáver del río San Sebastián, en Santa Rosa de Lima, La Unión. Hace unos cien años, era un río en el que corría agua cristalina y en el que se podía encontrar diferentes especies de peces, anfibios y vegetación ribereña, pero todo cambió con la llegada de empresas mineras. Ahora, está contaminado. Aunque las operaciones mineras cesaron hace décadas, el río mantiene un color anaranjado que delata la presencia de metales pesados que exterminaron la biodiversidad de la zona y amenazan la salud humana con enfermedades en la piel, cáncer y afectaciones al desarrollo infantil. El agua es tan tóxica que no sirve ni para lavar ropa, así que las familias pobres del lugar, según Mayra, tienen que comprarla a empresas embotelladoras para evitar exponerse a la contaminación.</p> <p>https://gatoencerrado.news/2025/04/02/las-mujeres-en-zonas-mineria-temen-por-salud-y-escasez-agua/</p>	<p>Gatoencerrado Miércoles 2 Abril 2025</p>
<p>Agua de pozo perforado por DOM no puede consumirse</p>	<p>La esperanza de 52 familias del caserío Santa Elena, del cantón Santo Tomás, en Texistepeque, Santa Ana Norte, de tener agua en sus viviendas, se transformó en decepción después de la habilitación del proyecto de agua domiciliar que realizó la Dirección de Obras Municipales (DOM) en la comunidad, ya que el agua que reciben no es apta para el consumo humano. El proyecto fue ejecutado en dos fases por la DOM a través de una empresa privada, que inició en 2023 la perforación de un pozo de 200 metros de profundidad. Luego, en 2024 la DOM informó que daba inicio a la etapa dos, que incluía el diseño y construcción para línea de impelencia, tanque de almacenamiento y la red de distribución. Según la DOM, las obras han tenido una inversión de \$710,413.61.</p> <p>https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Agua-de-pozo-perforado-por-la-DOM-para-abastecer-a-comunidad-no-puede-consumirse-El-agua-es-horrible-tiene-un-color-amarillo-20250403-0101.html</p>	<p>LPG Pág.4 Domingo 6 Abril 2025</p>
<p>Asociación GAIA cumple 20 años en la protección y</p>	<p>La Asociación GAIA El Salvador es una organización no gubernamental sin fines de lucro, enfocada en la preservación, protección y recuperación del medio ambiente. Su trabajo se extiende con las comunidades que se encuentran en Áreas Protegidas, de Conservación,</p>	<p>Revista La Brújula Lunes 7</p>

<p>conservación del medio ambiente</p>	<p>Naturales, Reservas de Biosfera y Sitios RAMSAR. GAIA presentó la Muestra Inmersiva «Guardianes de la Tierra, 20 años GAIA» en la Universidad Francisco Gavidia (UFG), en marco de los 20 años de la organización y en memoria de su fundador Javier Hernández. https://revistalabrujula.com/2025/04/07/asociacion-gaia-cumple-20-anos-en-la-proteccion-y-conservacion-del-medio-ambiente/</p>	<p>Abril 2025</p>
<p>El neocolonialismo energético y lucha global por los recursos naturales</p>	<p>“¿Cuál es el papel de los minerales y tierras raras en la Cuarta Revolución Industrial?”, cuestionó Alejandro Henríquez, abogado ecologista y defensor de derechos humanos, en donde El Salvador está involucrado en este creciente contexto global, ya que países hegemónicos buscan poseer recursos naturales de otras naciones. En la segunda jornada del ciclo de conversatorios del Movimiento Político ReverdES se abordó el tema de la “Disputa Geopolítica, Minería y los Nuevos Procesos de Despojo Global”, que compartieron en sus ponencias Alejandro Henríquez y Carlos Tornel, investigador y activista del Tejido Global de Alternativas y el Pacto Ecosocial e Intercultural del Sur. https://www.diariocolatino.com/el-neocolonialismo-energetico-y-lucha-global-por-los-recursos-naturales/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Miércoles 9 Abril 2025</p>
<p>Enfermedades renales impactan a población rural: Mesa por la Soberanía Alimentaria</p>	<p>En el marco del “Día Mundial de la Salud” y los casos de Enfermedad Renal Crónica (ERC), la Mesa por la Soberanía Alimentaria, integrada por 20 organizaciones y redes a escala nacional, desde el 2013, expuso públicamente la preocupación por el incremento de esta condición en poblaciones rurales del país. “La cada vez más consensuada opinión de instituciones a nivel internacional sobre los efectos dañinos por el uso indiscriminado de venenos agroindustriales, entre los que resalta el herbicida más usado del mundo, el glifosato”, dijo Adalberto Blanco, de la Mesa por la Soberanía Alimentaria (MpSA). https://www.diariocolatino.com/enfermedades-renales-impacta-poblacion-rural/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.4 Miércoles 9 Abril 2025</p>
<p>Desactualización de la Ley de Protección Civil y recorte de fondos debilita capacidad de respuesta ante desastres</p>	<p>El Salvador es uno de los países más vulnerables del mundo. Una investigación del año 2017 del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), indica que el 88.7 % del territorio nacional está en riesgo, y el 95.4 % de la población vive en condiciones de vulnerabilidad ante fenómenos naturales. Con la llegada de las primeras lluvias, ya se reportan derrumbes en zonas como Chalatenango y la isla Meanguera, en La Unión. Aunque necesarias, las lluvias representan también una amenaza para miles de familias, especialmente en comunidades con alta exposición y pocos recursos para enfrentar emergencias, opina Rubén Quintanilla de la Mesa Permanente para la Gestión de Riesgo en El Salvador. https://ysuca.org.sv/2025/04/desactualizacion-de-la-ley-de-proteccion-civil-y-recorte-de-fondos-debilita-capacidad-de-respuesta-ante-desastres/</p>	<p>YSUCA Miércoles 9 Abril 2025</p>
<p>Movimientos regionales realizarán caravana por la justicia climática</p>	<p>La Asamblea de los Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio, de la que forma parte el Movimiento Indígena para la Integración de las Luchas de los Pueblos Ancestrales de El Salvador (MILPA), así como el Movimiento Deuda por el Clima, realizarán, en noviembre de este año, una Caravana Mesoamericana por el Clima y la Vida, un recorrido que busca la justicia climática en el territorio suramericano. La caravana es un esfuerzo a nivel de región para visibilizar las problemáticas climáticas que enfrenta el territorio y que amenaza la vida en los espacios urbanos y rurales, dijo Ángel Flores, de MILPA. https://ysuca.org.sv/2025/04/movimientos-regionales-realizaran-caravana-por-la-justicia-climatica/</p>	<p>YSUCA Jueves 10 Abril 2025</p>
<p>La deuda aumentaría al 100% del PIB en 74 años en el peor escenario de cambio climático</p>	<p>La deuda aumentaría al 100 % del producto interno bruto (PIB) salvadoreño en 74 años en el peor escenario de cambio climático, advirtió la Secretaría Ejecutiva del Consejo Monetario Centroamericano (Secmca) en una investigación. El documento, difundido en marzo, evidencia que, en un ambiente con aumentos de temperatura y una adaptación por parte del país “muy lentamente” al cambio climático, la deuda como proporción al PIB ascenderá a un 133.6 % para el 2099. https://diario.elmundo.sv/economia/la-deuda-aumentaria-al-100-del-pib-en-74-anos-en-el-peor-escenario-de-cambio-climatico</p>	<p>Diario El Mundo Viernes 11 Abril 2025</p>
<p>Gobierno pide asignar \$24 millones a programa Río Lempa</p>	<p>El gobierno, a través del Ministerio de Hacienda, mandó a la Asamblea Legislativa una iniciativa reforma a la Ley de Presupuesto General de 2025 para la asignación de \$24 millones para el Programa Integral de Seguridad Hídrica, como parte de Fondo Fiduciario para la Conservación y Restauración del Río Lempa y del Acuerdo de Fondeo para Conservación (CFA). La propuesta ingresó en la plenaria del pasado martes y se envió a estudio de la Comisión de Hacienda de la Asamblea, la cual está convocada a sesionar hasta el 22 de abril, es decir, al retornar del periodo de vacaciones de Semana Santa. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/gobierno-pide-asignar-24-millones-a-programa-rio-lempa/1211759/2025/</p>	<p>EDH Pág.10 Sábado 12 Abril 2025</p>

<p>Cuatro de cada diez viviendas en El Salvador tienen agua a través del sistema brindado por ANDA</p>	<p>Generar una sola imagen con IA, como las de tendencia Studio Ghibli, puede requerir entre 3 y 5 litros de agua, de acuerdo a estudios de la Universidad de California en Riverside y la Universidad de Texas en Arlington, debido a la necesidad en los sistemas de refrigeración. Pero también hay otras prácticas que las personas realizan a diario, como el lavado de dientes con el grifo abierto, que también representan una afectación en el recurso hídrico, que, aunque es renovable, la cantidad para el consumo humano es poca, debido a factores como el cambio climático, su contaminación y el uso desmedido, entre otras causas.</p> <p>https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/consumo-de-agua-suministro-potable-conducciones-tuberias-cortes-tratamiento-del-desalacion-potabilizacion-contaminacion-escasez-anda-/1211326/2025/</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Domingo 13 Abril 2025</p>
<p>Contaminación en El Platanar por falta de tratamiento de aguas grises</p>	<p>Las aguas grises que son vertidas a la intemperie es un problema que ya está repercutiendo en la salud de las personas habitantes del cantón El Platanar, del distrito de Moncagua, en el municipio de San Miguel Centro. Una familia ha expuesto su caso y asegura que ha dejado de ser un problema vecinal y se ha convertido en comunitario, luego que de una propiedad donde a diario se vierten aguas grises que son aguas con residuos de uso doméstico hacia su terreno que está colindante, se ha generado un charco que cada vez más crece y termina desembocando en la quebrada de la comunidad.</p>	<p>EDH Pág.22 Lunes 14 Abril 2025</p>
<p>Construcción contaminaría en río Ulapa</p>	<p>Decenas de habitantes de por lo menos cinco comunidades de Zacatecoluca, entre estas Cosme Spessotto, Reina de La Paz y El Puente, marcharon ayer para protestar contra la alcaldía de La Paz Este, por el permiso de construcción de una residencial y un centro comercial ubicados en el kilómetro 54 de la carretera antigua del Litoral, que supuestamente estaría vertiendo sus aguas residuales en el río Ulapa. De acuerdo con líderes comunitarios, ya iniciaron las excavaciones e instalación de tuberías en dirección al río, por lo que temen la contaminación del afluente, al que consideran vital para sus comunidades y destacaron que aún tiene presencia de peces, camarones y cangrejos.</p>	<p>LPG Pág.23 Martes 15 Abril 2025</p>
<p>Campesinado salvadoreño enfrenta múltiples desafíos para producir alimentos</p>	<p>Salvador Vásquez, presidente de la Confederación de Federaciones de la Reforma Agraria Salvadoreña (CONFRAS), señaló que las familias campesinas en El Salvador enfrentan una lucha constante por la defensa del territorio, el acceso a la tierra y una vida digna. Según Vásquez, el país enfrenta un grave déficit en la producción agrícola, situación que se ha agravado por los efectos del cambio climático, especialmente en el cultivo de granos básicos. A esto se suma el encarecimiento de la mano de obra y una reducción en el apoyo estatal.</p> <p>https://ysuca.org.sv/2025/04/campesinado-salvadoreno-enfrenta-multiples-desafios-para-producir-alimentos/</p>	<p>YSUCA Martes 15 Abril 2025</p>
<p>ORMUSA en territorio fortalece las Luchas Feministas y Ambientales en Ciudad Arce</p>	<p>ORMUSA, a través del Observatorio de Género y Justicia Ambiental, presentó la investigación "Incidencia del cambio climático en el acceso al agua y sus impactos en el bienestar y autonomía de las mujeres en Ciudad Arce". Además, se lanzó una campaña informativa basada en los hallazgos del estudio, con el objetivo de visibilizar las dificultades que las mujeres enfrentan en sus comunidades debido a la crisis ambiental. Estas acciones se desarrollan en el marco del proyecto «Construyendo un nuevo modelo de ciudad: cuidadora, sostenible y equitativa en Ciudad Arce», con el apoyo de CooperAcció, el Ayuntamiento de Barcelona y el Ayuntamiento de Sant Boi.</p> <p>https://diariofuentes.com/ormusa-cambio-climatico-ciudad-arce/</p>	<p>Diario Fuentes Martes 15 Abril 2025</p>
<p>Mujeres que preservan la vida desde la costa salvadoreña</p>	<p>En la costa salvadoreña, las olas de la Barra de Santiago abrazan el esfuerzo de mujeres guardianas de la preservación de la vida marina. Durante más de una década, su labor ha sido fundamental para la conservación de especies en peligro de extinción, el mantenimiento de ecosistemas saludables y el fortalecimiento de su comunidad. Desde la Asociación de Desarrollo Comunal de Mujeres de Barra de Santiago (AMBAS), no solo defienden la biodiversidad, también tejen redes de vida más sostenible, demostrando que la acción comunitaria y su visión como parte de la naturaleza generan acciones transformadoras. A través de la serie: Guardianas de la tierra, Revista La Brújula recopila historias de mujeres que, desde sus territorios, protegen y forman parte del cuidado de las redes de la vida.</p> <p>https://revistalabrujula.com/2025/04/17/elementor-18488/</p>	<p>Revista La Brújula Jueves 17 Abril 2025</p>

<p>Pobladores dicen que río Pampe está contaminado</p>	<p>Habitantes de las comunidades del cantón San Sebastián, de Chalchuapa, en Santa Ana Oeste, y del cantón San Juan Buena Vista, del distrito de El Refugio, en Ahuachapán Norte, denunciaron el reciente cambio de color en el agua del río Pampe, donde convergen otros ríos de la zona, y temen que se deba a una posible contaminación por parte de particulares. Todos los años es lo mismo (sobre el vertimiento de aguas al río). Ellos buscan el momento de la lluvia y arrojan sus aguas grises y negras al río de forma que, cuando llueve, la suciedad se disimule un poco. El agua en las últimas semanas se puso como cuando se cambia el aceite a un carro: negra. Ahorita hemos visto que ha disminuido, pero va a pasar otra vez, eso es seguro”, explicó un habitante bajo anonimato. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Pobladores-dicen-que-el-rio-Pampe-esta-contaminado-20250415-0054.html</p>	<p>LPG Pág.23 Sábado 19 Abril 2025</p>
<p>Coatepeque sigue sin agua potable pese a múltiples promesas</p>	<p>Al menos 19 comunidades en las orillas del lago de Coatepeque, en Santa Ana, siguen dependiendo de la extracción directa del agua para uso diario, a pesar de los riesgos sanitarios que implica su consumo directo. Las promesas de llevar agua potable a la zona por parte de diferentes autoridades siguen sin materializarse. Mientras tanto, la población sigue usando el agua cargada, de cianobacterias y materiales pesados, para bañarse, lavar y en muchos casos para beber, ante la imposibilidad económica de adquirir agua embotellada. https://www.elsalvador.com/noticias/nacional/coatepeque-sin-agua-pese-promesas/1212823/2025/#:~:text=Al%20menos%2019%20comunidades%20en,diferentes%20autoridades%20sigue%20sin%20materializarse</p>	<p>EDH Pág.2 y 3 Sábado 19 Abril 2025</p>
<p>Uno de tres salvadoreños no tiene un servicio constante de agua potable</p>	<p>La zona metropolitana de San Salvador sufrió una inesperada suspensión del servicio del agua el pasado 6 de abril, y que duró tres días, por reparaciones en daños de la Estación Central del Sistema Zona Norte de la Administración Nacional de Acueductos y Alcantarillado (ANDA). Este sistema abastece gran parte de la capital y otros distritos fuera de ella, como Mejicanos, Ayutuxtepeque, las colonias Miralvalle, Escalón y San Benito; Bulevar de Los Próceres, los alrededores del Estadio Cuscatlán, Santa Tecla, Zaragoza y San José Villanueva.</p>	<p>EDH Pág.22 y 23 Lunes 21 Abril 2025</p>
<p>Agricultores proponen ley de acceso a mercados para ventas más directas</p>	<p>Una ley de acceso a mercados que no solo beneficie a los consumidores, al ofrecerles bajos precios, sino que también garantice precios justos para los productores, salvadoreños es parte de las propuestas que hizo la CLOC-Vía Campesina, para mejorar el agro local. Según explicó Óscar Recinos, coordinador de la entidad, si bien es cierto los agromercados administrados por el gobierno han beneficiado la economía de los salvadoreños, también es cierto que gran parte de los productos que se venden ahí tienen subsidios o no son locales, por lo que compiten con la producción nacional, que no tiene capacidad para ofrecer sus productos ahí. https://www.laprensagrafica.com/economia/Agricultores-proponen-ley-de-acceso-a-mercados-para-ventas-mas-directas-20250421-0078.html</p>	<p>LPG Pág.25 Martes 22 Abril 2025</p>
<p>El abandono al agro, por parte del gobierno, traerá crisis alimentaria</p>	<p>Integrantes de la Coordinadora Latinoamericana de Organizaciones del Campo (CLOC) y la Vía Campesina El Salvador aseguraron que el abandono del agro, por parte del gobierno, traerá crisis alimentaria. Las organizaciones expresaron que, de acuerdo con las perspectivas agropecuarias para el presente año, de no tomar medidas urgentes la población rural podría enfrentar una crisis alimentaria a escala nacional. https://www.diariocolatino.com/abandono-agro-traera-crisis-alimentaria/</p>	<p>Diario Co Latino Pág.2 Martes 22 Abril 2025</p>
<p>Productores temen que industria minera contamine tierra y agua de cultivos</p>	<p>“Una de las cosas que traería la minería es la afectación a la producción debido a la contaminación de los mantos acuíferos”, dijo Guadalupe Esquivel, integrante de CLOC – Vía Campesina El Salvador, al señalar lo perjudicial que sería en el territorio una de las industrias que utilizan fuertes cantidades de recursos hídricos en los países en donde se afincan para extraer metales preciosos. El presidente Nayib Bukele pretende reactivar la minería en El Salvador, luego de 8 años de estar prohibida, bajo el argumento de ser una posible fuente de ingresos y el desarrollo económico del país. https://www.diariocolatino.com/productores-temen-industria-minera-contamine-tierra-agua-cultivos/#google_vignette</p>	<p>Diario Co Latino Pág.3 Martes 22 Abril 2025</p>
<p>Productores estiman que el déficit de hortalizas y verduras subió a un 93% en los últimos años</p>	<p>El déficit de hortalizas y verduras necesarias para el consumo nacional subió a un 93 % en los últimos años, advirtió la Asociación Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (Campo). El presidente de la Campo, Luis Treminio, aseguró que la situación actual de la cosecha pone al país en “peligro” porque vuelve a El Salvador dependiente de otros mercados.</p>	<p>Diario El Mundo Martes 22 Abril 2025</p>

	https://diario.elmundo.sv/economia/productores-estiman-que-el-deficit-de-hortalizas-y-verduras-subio-a-un-93-en-los-ultimos-anos	
Campo advierte que en junio El Salvador se quedará sin producción nacional	La Asociación Cámara Salvadoreña de Pequeños y Medianos Productores Agropecuarios (Campo) advirtió este martes que a partir de junio el mercado salvadoreño se quedará sin producción nacional de granos básicos. Durante una entrevista radial en la estación Fuego, el presidente de Campo, Luis Treminio, aseguró que en junio los salvadoreños consumirán “solo productos importados” por el déficit de producción que se tendrá este año. https://diario.elmundo.sv/economia/campo-advierte-que-en-junio-el-salvador-se-quedara-sin-produccion-nacional	Diario El Mundo Martes 22 Abril 2025
Agricultores de granos básicos sostienen que se encuentran en el abandono	Los productores de granos básicos prevén un ciclo agrícola desalentador, ya que, debido a varios factores, la cosecha del maíz y frijol registraría afectaciones que superan el 40%. Asimismo, consideran que el sector agrícola se encuentra en total abandono y ello agrava la crisis para los productores. Además, precisan que esta situación afecta al sector, ya que genera más desempleo e incrementa la pobreza en las zonas rurales. https://www.canal12.com.sv/noticia/agricultores-de-granos-basicos-sostienen-que-se-encuentran-en-el-abandono/	Canal 12 Martes 22 Abril 2025
Avalan incorporar \$24 mil, para recuperar el río Lempa	La comisión de hacienda de la Asamblea emitió dictamen favorable a una iniciativa del Órgano Ejecutivo para reformar el presupuesto y crear una unidad presupuestaria en la que se asignen recursos para garantizar el cumplimiento del programa de recuperación de la cuenca del río Lempa. Este año iniciará con \$24 millones. El programa se deriva de los compromisos adquiridos por el Estado salvadoreño luego de la operación de recompra de deuda llevada a cabo en octubre de 2024. https://www.laprensagrafica.com/elsalvador/Avalan-incorporar-24-millones-para-recuperacion-rio-Lempa-20250422-0073.html	LPG Pág.15 Miércoles 23 Abril 2025
CESTA entrega árboles en el Día de la Tierra	En el Día Internacional de la Madre Tierra, celebrado el 22 de abril de cada año, el Centro Salvadoreño de Tecnología Apropiada (CESTA) entregó árboles para mejorar el medio ambiente, combatir el cambio climático, producir más oxígeno, agua y alimentos. Laura Mejía, coordinadora del programa Cero Basura del CESTA, dijo que, en coordinación con el Colectivo Jaguares, donaron árboles y plantas ornamentales, para que la población se sume al esfuerzo de proteger el planeta. https://www.diariocolatino.com/cesta-entrega-arboles-en-el-dia-de-la-tierra/#:~:text=%40AlmaCoLatino-En%20el%20D%C3%ADa%20Internacional%20de%20la%20Madre%20Tierra%2C%20celebrado%20el,m%C3%As%20ox%C3%ADgeno%2C%20agua%20y%20alimentos	Diario Co Latino Pág.5 Miércoles 23 Abril 2025
Minería metálica amenaza al planeta tierra	“En el marco del Día de la Tierra, creo que es importante señalar que la minería metálica es quizás una de las más fuertes amenazas en el planeta, por todo los impactos que puede generar en el suelo, aire y la biodiversidad”, dijo Luis González, director de incidencia de la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES). En el marco del “Día Mundial de la Tierra”, Naciones Unidas envió un mensaje de unidad para “Abrazar un Futuro Poderoso y Renovable del Planeta”. Por lo que la Unidad Ecológica Salvadoreña (UNES) retomó las obligaciones del Estado salvadoreño en la aplicación de las leyes, el financiamiento a proyectos de restauración de ecosistemas y el respeto a las personas defensoras del medio ambiente. https://www.diariocolatino.com/mineria-metalica-principales-amenazas-planeta/#google_vignette	Diario Co Latino Pág.2 Jueves 24 Abril 2025
Aprueban fondos para programa de recuperación de cuenca del Río Lempa	La Asamblea aprobó, ayer, una reforma al presupuesto general de la nación para el presente año, en el sentido de crear una unidad presupuestaria en el ministerio de Hacienda que permita asignar fondos para la ejecución del programa de recuperación de la cuenca del río Lempa. A la unidad mencionada se le asignarán \$24 millones para funcionar este año, los cuales saldrán de los fondos ya asignados al Ministerio de Hacienda; aunque ni el ministerio ni los diputados del oficialismo explicaron de qué unidad saldrán los fondos en cuestión.	LPG Pág.22 Viernes 25 Abril 2025
Agricultores sin políticas públicas frente al cambio climático y producción nacional	Adalberto Blanco, integrante de la Mesa por la Soberanía Alimentaria (MpSA), manifestó que “todavía no sabemos qué medidas va a tomar el gobierno, a través del Ministerio de Agricultura (MAG), para enfrentar el tema productivo”, en reacción al estudio sobre la pobreza y la Canasta Básica Alimentaria. Sobre el estudio presentado por José Luis Magaña, economista y consultor, sobre el estudio para la Actualización de la Canasta Básica Alimentaria (CBA) y de los costos de Producción de Maíz y Frijol en El Salvador, Blanco señaló que este documento no sólo está para “contar el número de personas que viven en pobreza”, sino, también, para valorar con qué políticas públicas se cuentan. https://www.diariocolatino.com/agricultores-politicas-publicas-frente-cambio-climatico-produccion-nacional/	Diario Co Latino Pág.3 Viernes 25 Abril 2025

<p>Protesta acuática para rechazar minería</p>	<p>Ciudadanos y organizaciones sociales y ambientalistas de El Salvador y Guatemala participaron ayer en la quinta protesta acuática realizada en el lago de Güija, en Metapán, Santa Ana Norte, para reiterar su rechazo a la minería en Centroamérica como parte de la conmemoración del día internacional de la Tierra. "La minería metálica, además de la destrucción de ecosistemas, profundiza la desigualdad de género para las mujeres que deben enfrentar una sobrecarga de labores domésticas para obtener agua; incremento de violencia sexual y desplazamiento", dijeron voceros.</p>	<p>LPG Pág.23 Sábado 26 Abril 2025</p>
<p>La minería Transfronteriza es una amenaza latente</p>	<p>La minería transfronteriza es una amenaza latente, como la mina Cerro Blanco, cuyos impactos son previsibles y afectará el río Lempa, dijo Gabriela Solórzano, de Asociación de Mujeres Ambientalistas de El Salvador (AMAES). Pobladores de comunidades rurales, junto a AMAES, la Mesa Nacional Frente a la Minería Metálica y ACAFREMIN, realizaron la 5ta Marcha Acuática, en el marco del Día Internacional de la Madre Tierra, en el Lago de Güija. https://www.diariocolatino.com/la-mineria-tranfronteriza-una-amenaza-latente/</p>	<p>Diario Co Latino Pág,2 Sábado 26 Abril 2025</p>
<p>Asamblea aprueba Ley de Protección a la Sanidad Vegetal y Salud Animal</p>	<p>La Asamblea Legislativa aprobó la creación de la Ley de Protección a la Sanidad Vegetal, Salud Animal e Inocuidad de los Alimentos no Procesados de Origen Vegetal o Animal, con ello, se buscaría, garantizar la salud vegetal y la inocuidad de los alimentos no procesados de origen vegetal o animal. El marco normativo habría sido elaborado en conjunto con la Superintendencia de Regulación Sanitaria, y responde a la necesidad de cubrir las demandas actuales en el rubro, ya que la ley vigente data de 1995. https://www.diariocolatino.com/asamblea-aprueba-ley-proteccion-sanidad-vegetal-salud-animal/#:~:text=La%20Asamblea%20Legislativa%20aprob%C3%B3%20la,de%20origen%20vegetal%20o%20animal</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Sábado 26 Abril 2025</p>
<p>Denuncian contaminación del río Los Obrajes por aguas residuales del CECOT</p>	<p>Habitantes de las comunidades aledañas al Centro de Confinamiento del Terrorismo (CECOT), en Tecoluca, San Vicente, denunciaron que en los últimos días ha incrementado la contaminación en el río Los Obrajes, debido a las aguas residuales del penal. "Qué químicos estarán depositando en los ríos, porque hace ese gran espumarajo el agua, no sabemos con qué tipo de agua estamos regando nuestros cultivos, no es solo en el río Los Obrajes, sino también en el río El Limo", expresó un habitante de la zona. https://www.diariocolatino.com/denuncian-contaminacion-rio-los-obrajes-aguas-residuales-cecot/#:~:text=Habitantes%20de%20las%20comunidades%20aleda%C3%Blas,las%20aguas%20residuales%20del%20penal</p>	<p>Diario Co Latino Pág.6 Sábado 26 Abril 2025</p>